

Medieninformation | Veranstaltungshinweis

Chemnitz, 18.03.2019

[↗ zur Vorschau der Pressebilder](#)

VORTRAG

Alles Bauhaus?

Erich Mendelsohn, das Bauhaus und die Architektur der 1920er Jahre

Am kommenden Donnerstag, 21. März 2019, referiert Regina Stephan – Expertin für den Architekten Erich Mendelsohn – über die Architektur der 1920er und 1930er Jahre. Was genau ist eigentlich das Bauhaus und ist Erich Mendelsohn ein Bauhaus-Architekt?

Zum **100-jährigen Jubiläum des Bauhaus** in Weimar und Dessau bringt Prof. Stephan Ordnung in das Wirrarr an neuen, funktionsorientierten und revolutionären Architekturströmungen dieser Zeit.

Vortrag	Alles Bauhaus? Erich Mendelsohn, das Bauhaus und die Architektur der 1920er Jahre
Referent	Prof. Dr. Regina Stephan, Hochschule Mainz
Termin	Donnerstag, 21.03.2019, um 18.00 Uhr
Ort	Vortragssaal des smac im 5. OG
Hinweis	Für Träger*innen von Hörhilfen ist eine Induktionsschleife verlegt.
Eintritt	3 €

Für Mitglieder der Freunde des smac e.V. ist der Eintritt frei.

Eintrittskarten für alle Vortragstermine sind bereits jetzt an der Museumskasse des smac erhältlich!

ZUM VORTRAG

Die Architekturszene der Zwanziger Jahre des 20. Jahrhunderts war außerordentlich vielfältig, insbesondere in Deutschland, das in diesen Jahren wichtige Impulse für die Entwicklung der modernen Architektur setzte. Heute wird die Architektur der Weimarer Zeit international als „Bauhaus-Architektur“ bezeichnet. Doch was bedeutet das eigentlich: Bauhaus-Architektur? Was ist mit den zeitgleich in Deutschland entwickelten Architekturrichtungen: Neues Bauen, Heimatstil, Expressionismus, Organische Architektur, um nur einige zu nennen?

**Kulturen entdecken
Geschichte verstehen**
www.smac.sachsen.de

Direktorin
Dr. Sabine Wolfram

**Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit**
Jutta Boehme

Stefan-Heym-Platz 1
09111 Chemnitz

tel +49 371. 911 999 - 65
fax +49 371. 911 999 - 99
mobil +49 179. 91 77 098

e-mail
jutta.boehme@lfa.sachsen.de
presse@smac.sachsen.de

Das smac ist eine Einrichtung
des Staatbetriebs Landesamt
für Archäologie Sachsen.
Zur Wetterwarte 7 | 01109 Dresden
www.lfa.sachsen.de

Der Vortrag wird am Beispiel Erich Mendelsohns, des Architekten des Chemnitzer Schocken-Kaufhauses, der gleichfalls als Bauhaus-Architekt genannt wird, die Legende von der Bauhaus-Architektur entschlüsseln. Im Jubiläumsjahr des Bauhauses, das vor genau hundert Jahren gegründet wurde, soll eine differenzierte Betrachtung der Architektur der Zwanziger und frühen Dreißiger Jahre den Blick schärfen für die Gemeinsamkeiten und Unterschiede der verschiedenen Strömungen der Architektur der so genannten Klassischen Moderne.

ZUR REFERENTIN

Prof. Dr. Regina Stephan ist Professorin für Architekturgeschichte am Architekturinstitut der Hochschule Mainz. Sie kuratierte am Staatlichen Museum für Archäologie Chemnitz die Erkerausstellung zum Architekten Erich Mendelsohn. Für den Katalog "Archäologie eines Kaufhauses" (Dresden 2015) verfasste sie die Beiträge zu Mendelsohns Leben, seinen Architekturentwürfen und Bauten.

Vorschau der Pressebilder

Unter [diesem Link](#) können Sie die Pressebilder herunterladen.

[Sie können die Pressebilder im Zusammenhang mit einer Ankündigung oder einer Berichterstattung zum **Vortrag „Alles Bauhaus“** gerne nutzen.]



20190321_smac_Vortrag_Alles-Bauhaus_BILD01.JPG

Architekt: Erich Mendelsohn; Modell: Haus Leon B. Russell in San Francisco, Maßstab 1:50; Modellbauer: Christian Budinsky, Kai Ottopal, Steffen Schlager.

Foto smac | Michael Jungblut



20190321_smac_Vortrag_Alles-Bauhaus_BILD02.JPG

Architekt: Erich Mendelsohn; Modell: Kaufhaus Schocken in Stuttgart, Maßstab 1:100; Modellbauer: Caroline Straub, Björn Zimmermann

Foto smac | Michael Jungblut



20190321_smac_Vortrag_Alles-Bauhaus_BILD03.JPG

Architekt: Erich Mendelsohn; Modell: Kaufhaus Schocken in Chemnitz, Maßstab 1:100; Modellbauer: Steffen Müller, Christoph Walker

Foto smac | Michael Jungblut